



八代を創造した石工たちの軌跡

～石工の郷に息づく石造りのレガシー～



- 構成文化財**
- ① めがね橋 46基
- (鏡町) 鑑内橋
- (東陽町) 新開橋、重見橋、松山橋、仁田尾橋、館原橋、岩本橋、今屋敷橋、山口橋、鶴下村中橋、蓼原橋、美生橋、谷川橋、笠松橋、鹿路橋、鍛冶屋上橋、鍛冶屋中橋、鍛冶屋下橋、五反田水路橋、大久保自然石橋、椎屋橋、平山橋
- (泉町) 本屋敷橋、小谷橋、中尻橋、塩平橋、古閑橋、広瀬橋、沢無田橋、土生谷川橋、糸原橋、落合橋、たけのこ橋、高原橋
- (坂本町) 下深水上橋、小崎眼鏡橋、藤本天満宮橋
- (二見町) 須田眼鏡橋、大平眼鏡橋(古橋)、赤松第一号眼鏡橋、大平眼鏡橋(新橋)、新免眼鏡橋、小敷眼鏡橋、床並眼鏡橋
- (敷川内町) 敷川内橋
- (豊原下町) 茶碗焼橋
- ② 石工関係の文化財 2件
- ひねり灯籠【若宮神社・菅原神社】、橋本家文書
- ③ 干拓関係の文化財 5件
- 【大鞘樋門群、岩永三五郎の墓、文政神社、旧郡築新地甲号樋門、附・潮受堤防、郡築二番町樋門】
- ④ 城 2件
- 【麦島城跡、八代城跡】
- ⑤ 伝統芸能など 3件
- ⑥ 食・特産物関連 2件
- ⑦ 天然記念物など 3件

日本遺産
JAPAN HERITAGE

八代の63の歴史文化遺産が日本の宝になりました

日本遺産とは

文化庁が平成27年に創設した制度で、地域の歴史的魅力や特色を通じて、日本の文化、伝統を語るストーリーを「日本遺産 (Japan Heritage)」として国が認定するものです。認定を受けると日本遺産に関する支援を受けることができます。今回が最後の認定で県内では3件目の認定、市単独としては初認定となりました。

笠松橋

石工たちの軌跡の物語

石工たちの軌跡

かつて全国で築かれた「めがね橋」を今も多く見ることが出来る熊本。それらの「めがね橋」の架設に携わったのは八代地域で生まれ育った石工たち。

彼らの卓越した手腕は日本各地で必要とされ、万世橋(東京都)や通潤橋(山都町)などの架設に携わり、全国に名声を轟かせました。そのため、八代は多くの「名石工」を輩出した「石工の郷」と呼ばれています。

石工たちの活躍がもたらしたもの

彼らが携わった堅牢な干拓樋門、川面に美しいアーチを描くめがね橋、見事な棚田の石垣などの石造りの遺産は100年以上経った今も地域に根付き、まちの景観や人々の暮らしの中に生き続け、訪れる人々を「石工の郷」に誘ってくれます。



▲構成文化財の位置図

石工たちの思いが詰まった 遺産がすぐそこに

ひとつひとつが

八代の遺産

八代が誇る石工たちの遺産や文化が、日本遺産という形で認定されてとても嬉しいです。

当時（江戸〜昭和初期）の日本最高峰の石工たちがつくったためがね橋や、今住んでいる干拓の工事がすばらしいものだったということが評価され、八代地域の石工たちの活躍が改めてすごいものだなと感じました。

今回、認定された文化財はどれも石が緻密に組み立ててあったり、現代のコンクリートの橋より丈夫で長持ちするなど、すばらしいものばかりなので一つ一つじっくり見てほしいです。



上塚 寿朗 館長（石匠館）



▲日本遺産の認定を喜ぶ文化財関係者・地元住民の皆さん

日本遺産に認定されたことで、何気に歩いているところや今住んでいるところ、身近なところが実はすごいものだったと、市民の皆さんが改めて地域の良さを知るきっかけになったと思います。

橋が架かったことで、人や物が行き来するようになり、そこから新しい文化が生まれていきました。この文化や石造建造物を継ぎたいようにしていきたいですね。

八代をもっと

好きになつてほしい

八代には全国に誇れる遺産がある。ということを日本全国に伝えられることに喜びを感じています。

今回認定を受けたストーリーでは、めがね橋や干拓樋門などの歴史文化遺産が、石工たちの活躍や成長を、文化財が八代の発展の歴史を私たちに語りかけたりするなど、八代の歴史が育んだ石造りの文化が細かに書かれています。読み進めていくと、八代の魅力を再発見でき、もっと地元を好きになれるものになっていきますので、ぜひ多くの人にストーリーを読んで「石工の郷」の魅力を知ってもらい、現地を巡ってほしいです。

今後は、まず市民の皆さんに日本遺産のストーリーや地元の魅力を知っていただけるように情報を発信していきます、また、新型コロナウイルス感染症の収束後を見据えて、多くの観光



村田 仁志 主事
(八代市文化振興課)

コロナウイ
ルス感染症
の収束後を
見据えて、
多くの観光



▲ライトアップにより、昼間とは違った雰囲気を感じる笠松橋

八代に存在する数々の石造物。100年以上経った今も地域に根付き、人々に大切に受け継がれ、各地で生き続けています。そんな遺産の魅力を語ってまいりました。

客に安心して訪れていただけるような環境を整え、来年度開館予定の八代民俗伝統芸能伝承館（仮称）と連動させながら「八代を創造した石工たちの軌跡」の魅力を発信していきます。

市内各地に分布する歴史文化遺産は、石工たちの活躍がもたらした宝物で、地域の人たちの生活に根付き、地域で大切に守り伝えられている貴重な財産です。日本遺産に認定されたことをきっかけに、普段何気なく通りがかりに目にするものは宝物かもしれない。そんな気持ちを持って地元・八代を楽しんでいただけたらと思っています。